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У тех, с кем мы соревнуемся
В БРИГАДЕ МОЛОДЫХ

Коллектив нашего участка воз
водит жилые дома в 11-м квар
тале Малой Охты.

•Один из них — корпус А» 5 
по плану следовало ввести в 
эксплуатацию к концу сентября. 
Однако мы решили сдать его еще 
во втором квартале нынешнего го
да, чтобы достойно встретить
День строителя. С 
катуров и маляров 
ния нашего треста 
стигнута: корпус

помощью шту- 
3-го управле- 

цель была до- 
общей жилой

Для первых 
крупнопанельных

По утвержденному графику за
вод изделий из ячеистых бетонов 
в ноябре должен поставить по-

Три года назад после окон-, 
мания школы ФЗО Шуре Се- ; 
ледниковой была присвоена) 
профессия штукатура. Сейчас > 
она трудится в первом строй
управлении «Южгорстроя» в: 
бригаде тов. Ковалева. Девуш
ка выполняет норму на 160) 
процентов.

Фото А. Мусина.

площадью около 1800 квадрат
ных метров был принят 31 июля 
с хорошей оценкой.

Хотелось сделать еще больше. 
И когда по всей стране разнеслась 
весть о предстоящем созыве вне
очередного XXI съезда партии, 
коллектив нашего участка принял 
новые обязательства. Мы решили

Большие работы предстоит вы
полнить нам по корпусу № 3 об
щей жилой площадью 3.300 
квадратных метров. Это здание, 
замыкающее собой квартал, имеет 
весьма сложную конфигурацию; 
три четверти его фасадов будут 
облицованы плиткой. Ко дню от
крытия съезда партии мы реши
ли дать здесь 350 кубометров кир
пичной кладки сверх плана.

Эту задачу предстоит выпол
нить комплексной бригаде Ивана 
Першина. Коллектив создан лишь

Мария Пугачева и Клавдия Бой
цова на днях получат удостовере
ния стропалей.

Эти девушки и их товарищи по
бригаде — Михаил- Минжулин, 
Геннадий Чистяков, Мария Бабич
и другие показывают пример всем. 
Они могли бы работать еще луч
ше, если бы получали для обли
цовки стен добротный кирпич. 
А его доставляют с Павловского 
завода без контейнеров, навалом, 
ясно, что при этом отбиваются 
кромки. А мы, как и автор про-

месяц назад из недавних выпуск- ектз здания К. Н. Светлов, хотим, 
чтобы оно было красивым, радова-ников строительных школ, 

мощью инженера по труду 
плате нашего управления 
Загвоздкина мы пополняем

С по- 
и зар. 
Н. И. 
брига-

этажно панели 
в нашем городе 
64-квартирных

для двух первых 
крупнопанельных 
домов. Один из

Вклад молодых

них будет возводить 
для уралмашевцев.
трест №

Сейчас 
более 210 
на целый

33 — во
на заводе

трест № 89 
другой

Втузгородке.
изготовлено

панелей. Это — почти 
дом (потребность на

дом 260 панелей). Задержка с 
изготовлением опалубки помеша
ла коллективу завода обеспечить 
нормальную комплектацию изде
лий. Сейчас этот пробел воспол
няется.

Перед праздником 
полностью получат

строители
панели для

монтажа первых этажей обоих 
домов, а до конца месяца — все 
панели для окончания их строи
тельства.

по

рациона л и зато ров
В 89 тресте с первого февраля 

> первое октября проводился
конкурс молодых рационализато
ров, посвященный 40-лети.ю 
ВЛКСМ.

Итоги смотра подведены. От 
молодежи поступило 160 предло
жений. 105 из них приняты к 
внедрению. Сумма условной годо
вой экономии от принятых пред
ложений составляет 328 600 руб
лей.

Первое место присуждено ком
сомольской организации 752 уп
равления. Здесь поступило 46 
предложений, 15 из которых уже 
внедрены в производство. Сумма 
экономии от внедрения предложе
ний молодежи составляет 100 ты

сяч рублей.

жилой корпус № 
в распоряжение 
января — на два 
запланированного

9 предоставить 
новоселов к 27 
месяца раньше 
срока.

Сейчас бригада столяров Е. Ев
докимова завершает в этом зда
нии установку дверных блоков, 
устройство антресолей, рабочие 
3-го управления заканчивают на
стилку кровли. В ближайшее вре
мя сюда смогут прийти отделочни
ки, а ведь по плану здесь сейчас 
должны были монтироваться толь
ко карнизные плиты.

ду опытными каменщиками, что
бы обеспечить кладку? дома оправ
давшими себя «четверками».

В бригаду включаются и шту
катуры, которые будут вести за
тирку стен. Совмещенный метод 
так зарекомендовал себя на кор
пусах №№ 9-а и 9, что мы те
перь не мыслим работать по-иному.

Все в молодежном коллективе 
знают, что успех зависит прежде 
всего от квалификации каждого, 
от умения помочь товарищу. По
этому многие повышают свою те
оретическую подготовку, обуча
ются вторым специальностям. Ка
менщики Людмила Друненкова,

ло его глаз.
Сейчас ритм стройки нарушает

ся из-за нехватки облицовочных 
плит фасада, заявку на которые 
начальник цеха завода железобе
тонных изделий треста № 16 тов. 
Шумилин должен был удовлетво
рить еще в сентябре. Поэтому 
бригаде временами приходится пе
реключаться на кладку внутрен
них стен, в то время как следова
ло бы форсировать возведение 
наружных.

Надеемся, что в скором време’- 
ни объект обеспечат всем необхо
димым. Мы же сделаем все от нас 
зависящее, чтобы успешно спра
виться с. обязательствами.

В. ЖУРОВ, 
мастер второго управления 

Ленинградского треста № 16.

ДОСРОЧНО
Деревообрабатывающий 

треста «Стровдеталь-70»
но, 28 октября,

завод 
досроч-

выполнил месяч-
ный план. Досрочно завершен 
план по выпуску основных видов 
продукции — оконных и дверных 
блоков — в цехах №№ 1 и 2.

До первого ноября коллектив 
завода обязался дать сверх плана 
продукции на 400 тысяч рублей

А. ТРЕМБОВЕЛЬСКИЙ.
нач. планово-производственного 

отдела завода.

400 тысяч рублей в комсомольской копилке
Олавными трудовыми 

делами встретили мо
лодые строители 753 уп-
равнения 
ВЛКСМ.

40-летие 
Комсомольцы

обещали внести в комсо-
польскую
праздника

копилку до
100 тысяч

рублей. Это обязательст
во перевыполнено в че
тыре раза — в комсо-
мольской копилке 
400 тысяч рублей.

уже

Большую 
экономии

раооту по
государствен-

ных средств и материа
лов провели комсомоль
ские посты, созданные 
на важнейших участках. 
Они следили за поряд
ком складирования и 
расходования материа
лов, вскрывали неполад
ки в этом деле.

ОБЕЩАЛИ—СДЕЛАЛИ

Комсомольцы управ
ления не проходили ми
мо неполадок и безобра
зий на производстве. Тов. 
Мукомолова, например, 
обнаружила выброшен
ный по вине мастера 
раствор и поставила об 
этом в известность ком
сомольский пост. После 
вмешательства комсо
мольцев раствор пустили 
в дело, а виновник этих

мольский пост указал на
это администрации 
равнения и добился 
мены машин.

Сто тысяч рублей

уп- 
за-

ЭКО'

безобразий
Вот еще 

хозяйского 
сомольцев

был наказан.
один пример 
подхода ком'

к вопросам
бережливости и 
мии. Долгое время

эконо-
КИР’

пич на стройку достав
ляли в самосвалах. При 
выгрузке он бился, ста
новился мало пригодным 
к употреблению. Комсо-

номии получили комсо
мольцы от внедрения ра
ционализаторских пред
ложений. По нескольку 
ценных предложений, 
направленных на повы
шение производительно
сти труда и экономию 
материалов внесли мо
лодые рационализаторы 
комсомольцы тт. Кирил
лов, Терехин, Закиров и
Гафаров.

Большую 
работу по 
экономию

и полезную 
борьбе за 

материалов,
за бережливость ведут 
комсомольцы УНР 
№ 753. Они проводили

специальное собрание с 
повесткой дня «Экономь 
в большом и малом», на 
котором вскрывались 
всевозможные пути бе
режливости.

900 часов отработали 
комсомольцы управления 
на субботниках. Они со
оружали спортивный го
родок, принимали уча
стие в работах на сам- 
строе, занимались посад
кой деревьев. Заработан
ные деньги были внесе
ны в комсомольскую ко
пилку.

Комсомольцы А. Фро
лов и В. Юдинцев воз
главляли бригаду друж
бы, которая строила теп
лицы в подшефной шко- 

' ле № 79.
В. ТИМОШЕНКО.

В конце сентября монтажники 
крупнопанельных домов на Малой 
Охте предъявили ряд серьезных 
претензий заводу № 10. Замеча
ния относительно перебоев в 
снабжении настилами перекры
тий и их низкого качества за
ставили нас серьезно подтянуться.

На заводе состоялось расши
ренное производственное совеща
ние. Оно выяснило причины не
поладок в формовочном цехе и 
установило, что требуется сде
лать, чтобы навести порядок. 
Решено было улучшить поопера-
ционный контроль, сделать 
возможное, чтобы увеличить 
пуск и улучшить качество 
СТИЛОВ.

все 
вы- 
на-

Взялась за это дело и наша 
бригада. Прежде всего решили 
закрепить за каждым формовщи
ком определенную операцию. Так 
и сделали. На подготовку поддо
нов и укладку бетона поставили 
А. Шумилова и Г. Башкирова, на 
окончательную отделку настилов

такие рамки применяются всеми 
формовщиками завода.

Совсем недавно в цех поступи- 
то 10 новых поддонов с утол
щенным верхним металлическим 
листом. Отформованные из этих 
поддонах изделия имеют ровную 
нижнюю поверхность и не требу
ют оштукатуривания.

Большую роль сыграла и по
мощь треста «Стройдеталь-81», 
который очень кстати выделил 
цемент, улучшил обеспечение ме
таллом и инертными. Благодаря 
этому в последние десять дней 
сентября строителям Малой Охты 
было отправлено около 500 ку
бометров пустотных настилов пе
рекрытий, что составило почти
месячную программу 
тия. Таким образом 
ликвидировал свою 
ность.

предприя- 
коллектив 
задолжен-

перекрытии 
Н. Котина, 
ускорился.

Улучшая 
мы обратили

- А. Соколова и
Процесс формовки

качество
внимание

настилов, 
на отдел-

ку торцов. После нескольких не
удачных попыток нам удалось 
применить специальные металли
ческие рамки, которые позволили 
строго выдерживать геометриче
ские формы настилов. А теперь

Мы и сейчас не снижаем тем
пов. Встав на трудовую вахту в 
честь XXI съезда КПСС, коллек
тив нашего завода борется за то, 
чтобы выполнить годовую про
изводственную программу к 1 де
кабря и дать стройкам города 
сверх плана восемь тысяч кубо
метров бетонных и железобетон
ных изделий, пять тысяч кубо
метров товарного бетона.

Н. ФУФАЕВ, 
бригадир формовщиков завода 
железобетонных изделий № 10 

Ленинградского треста 
«'Стройдеталь-81».



Все коммунисты учатсяПартийная организация управления К» 766 треста «Жилстрой» насчитывает в своих рядах 25 членов и кандидатов партии. 12 из них являются рабочими и непосредственно заняты на производстве.Следует сказать, что все наши коммунисты имеют различный уровень общеобразовательной и политической подготовки. Одни из них закончили высшие учебные заведения, другие — средние, а третьи — в разное время начальные школы. Это вынуждало партийное бюро тщательно продумать вопрос определения формы политической учебы для каждого коммуниста.Еще задолго до начала занятий в сети партийного просвещения члены бюро побеседовали с каждым коммунистом, узнали его желание, а затем совместно определили форму учебы. После этого на одном из партийных собраний мы обсудили вопрос о подготовке к началу нового учебного года, утвердили окончательно укомплектованную сеть просвещения.Большинство наших стов — 15 человек 
партийного

коммуни- изъявилижелание посещать лекторий внешней политики СССР и международных отношений, который работает при Октябрьском райкоме КПСС. Нужно сказать, что с первого занятия наши коммунисты серьезно отнеслись к учебе. Большинство из них внимательно слушает лекции, стремится записать важнейшие мысли и положения, излагаемые лектором.Сейчас в лектории по внешней политике СССР и международным отношениям занимаются коммунисты: слесарь В. Е. Шептаев, плотник 3. С. Королев, начальник участка В. Б. Грызлов, управляющий домами Р. М. Быкова, столяр А. А. Воробьев, главный механик управления М. В. Скури- хин, нормировщик М. Е. Краснов и другие.Для того, чтобы эти товарищи могли повседневно готовиться к занятиям, быстро получать необходимую помощь, мы на партийном собрании утвердили кон- сультантов. Это ответственноедело поручено начальнику управления В. С. Попову и мне. При беседах и консультациях, в частных разговорах с коммунистами, легко убеждаешься, что товарищи читают рекомендованную им литературу, следят за газетами и журналами, они находятся в курсе всех международных событий,
Из опыта 

ленинградских 
строителейРИМЕНЯЕМАЯ обычно для приклеивания листов сухой штукатурки к стенам гипсовая мастика имеет ряд отрицательных свойств. Ее тяжело перемешивать при приготовлении и трудно наносить на поверхность. Расход чистого , гипса при применении такой мастики достигает 10 килограммов на один квадратный метр облицованной поверхности.Для облегчения производства работ и сокращения расхода гипса предприятия «Главмосстроя» добавляют в гипсовую мастику в качестве отощателя древесные опилки.Гипсоопилочную мастику приготовляют из четырех частей (по объему) строительного гипса первого сорта и полутора частей древесных опилок, или из четырех частей строительного гипса вто-

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 31 октября 1958 г.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

легко ориентируются в вопросах внутренней и внешней политики СССР.Три наших коммуниста — каменщик С. В. Реутов, слесарь В. В. Детков и плотник Ф. А. Исаков посещают лекторий по истории КПСС, который работает при Октябрьском райкоме партии. Член партии мастер И. И. Базуев и беспартийный прораб В. М. Бардыга занимаются в лектории по конкретной экономике при городском комитете партии.Многие наши коммунисты и комсомольцы вплотную занимаются вопросом повышения своего общеобразовательного уровня.Хороший пример для этой группы товарищей показал каменщик комсомолец Владимир Замараев. В минувшем году он без отрыва от производства закончил школу ра- б очей пил в неров порта.
молодежи, а затем посту- Уральский институт инже- железнодорожного транс-Сейчас член партии плотник А. С. Кренев продолжает учебу в восьмом классе вечерней школы, каменщик комсомолец В. Из- весткин учится в восьмом классе, маляр комсомолец Н. Усов — в девятом. Несколько лет назад каменщик Евгений Волков окончил семилетку и пришел работать на стройку. Сейчас он учится в восьмом классе школы рабочей молодежи, мечтает поступить затем в строительный техникум.

Дорожные работы на строительстве завода «Пластмасс» ведет 
коллектив строительно-монтажного управления 1№ 1 треста «Урал- 

трансспецстрой».
Лучше всех здесь трудится бригада Парасковьи Егоровны 

Тучковой.
На снимке: бригадир П. Е. Тучкова (слева) с передовой работ

ницей бригады Л. Д. Чистовой.
Фото А. Мусина.

Применение гипсоопилочной мастики 
для кропления плит сухой штукатуркисорта и одной части древес-' меньшее количество замедлителя,рого ных опилок, затворяемых водой с добавлением замедлителя схватывания гипса.Опилки должны быть чистыми, без примеси стружек и щепы, непораженными грибком или древоточцем. Влажность их не должна превышать 20 процентов. При применении гипсоопилочной мастики в зданиях ю деревянными конструкциями опилки должны быть обязательно антисептированы.В качестве замедлителя схватывания гипса применяют известково-клеевую ЭМУЛЬСИЮ' или отходы кожевенного производства. Количество замедлителя определяют | в лаборатории в зависимости от качества гипса и замедлителя с таким расчетам, чтобы схватывание мастики начиналось через ( 30—40 минут после ее затворе-. ния.Следует отметить, что для гипсоопилочной мастики требуется

Несколько коммунистов и комсомольцев настойчиво овладевают знаниями в строительном техникуме, готовятся стать квалифицированными командирами-строителями. На пятом курсе, например, продолжает учебу плотник Ю. В. Горяев, на третьем курсе— секретарь комитета комсомола плотник Борис Соболев, на втором курсе—каменщик Е. А. Дронов, на четвертом — Юрий Попов.Все наши 25 коммунистов, начиная от пенсионера В. И. Тетерина и кончая руководителями управления и партийного бюро, с начала учебного года в сети партийного просвещения организованно начали занятия, аккуратно являются на учебу. Хотя формы учебы у нас и различны, но в конечном итоге каждый коммунист стремится повысить свой общеобразовательный и политический уровень. А это самое важное.Партийное бюро намерено на протяжении всего учебного года осуществлять строгий контроль за учебой членов и кандидатов партии, помогать коммунистам, комсомольцам и беспартийным овладевать марксистско-ленинской теорией. Этого требует Устав нашей партии, этого требует сама жизнь.
М. ЩЕКАТУРОВ, 

заместитель секретаря 
партбюро управления 

№ 766.

чем для чисто гипсовой.Гипсоопилочную мастику при-, готовляют в 80-литровых растворомешалках, устанавливаемых на том же этаже, где происходит отделка помещений.В барабан растворомешалки засыпают опилки и заливают их водой с замедлителем, после чего добавляют гипс и производят пе-, ремешивание. Качество мастики необходимо периодически проверять в лаборатории.Известково-клеевую эмульсию для замедления схватывания гипса приготовляют следующим образом.В котел наливают пять весовых частей воды и замачивают в ней одну весовую часть плиточного клея или две весовых части клея- галерты. Через 8—12 часов разбухший в котле клей подогревают до полного растворения и, добавив к нему две весовые части известкового теста, кипятят всю

У

*

Нелегок труд кочегара 
подтопка. Но Ивану

Федоровичу Деменьшину, 
кочегару сушильного це
ха Уктусского кирпично
го завода своя профессия 
давно стала привычной и 
близкой. Семь лет тру
дится тов. Деменьшин у 
подтопка. Оборудование 
и инструмент у него всег
да в отличном состоянии. 
На счету у Ивана Федо-
ровича 
тонн 
угля.

На

не один десяток 
сэкономленного

снимке: И. Ф
Деменьшин.

Фото А. Мусина.
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По страницам стенных газет
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР „КИРПИЧНИКА“На видном месте в управлении Шувакишского кирпичного завода висит девятый номер стенной газеты «Кирпичник». Висит он ни день, ни два, но все же постоянно возле газеты можно видеть рабочих завода и случайных посетителей.В газете много самых разнообразных материалов. Они рассказывают о передовых методах труда, о лучших производственниках, бичуют нарушителей технологии производства, нарушителей трудовой дисциплины.Передовая статья посвящена вопросам перестройки кирпичного производства «Дувановский метод в действии». В ней рассказывается о пребывании на заводе знатного кирпичника страны тов. Дуванова, о реализации внесенных им предложений, об увеличении выпуска кирпича, которое достигнуто благодаря внедрению предложенных новатором новшеств.«Передовые люди» — названная так заметка рассказывает о тех, кто идет в авангарде соревнования, о лучших садчиках тт. Хабировой, Ахтямовой, Ахмады- шиной, Павловой, Хайрулиной, о выставщиках Саидгараевой, Сиба- гатулине, Мельникове и Лимонове; о жигаре Бабине, толкателе Потапове. Другая заметка передает опыт работы лучшего жигаря завода тов. Бабина.Целый ряд материалов стенга- 

массу в течение пяти часов, риодически перемешивая.(Подогревать котел при пе-кипя-чении массы следует на слабом огне, чтобы избежать сильного вспенивания массы.Приготовленную известковоклеевую эмульсию перед употреблением в производство разбавляют холодной водой, предварительно перемешав до полного взмучивания осадка, образующегося на дне. Один литр известково-клеевой эмульсии разводят в ста литрах воды.Жак показали лабораторные испытания, прочность сцепления гипсоопилочной мастики с листами сухой штукатурки остается такой же, как и прочность сцепления мастики из чистого гипса. Однако расход гипса сокращается на 20—25 процентов, а объемный вес мастики уменьшается с 1700 до 1530 кт/м3.
В. МОСТОВОЙ, 

старший инженер 
Уральского Дома техники.

зеты посвящен вопросам организации производства. Тов. Удилов пишет ю нарушении технологии жигарем Мухаметтрофимовым, в результате чего допущен недожог кирпича, о нарушении ми в сменах вой.Сейчас на капитальный 
Говорится в заметке технологии садчика- Ивановой и Логино-заводе проводится ремонт одной из об-жиговых печей. Работа эта чрезвычайно важная, но сроки окончания строительства печи затягиваются. В. Голосных пишет о неурядицах в работе строителей, о необходимости принять меры к ускорению строительства печи.Привлекает внимание заметка«Молодой по старый по возмущением ве молодого лина.Интересна

специальности, но выпивке». В ней с говорится о пьянст- специалиста Паку- информация об озе-ленении завода.Хорошо сделала редколлегия стенгазеты, рассказав тателям в нескольких заметках об основных которые обсуждались ском собрании. Здесь 
своим чи- небольшихвопросах, на завод- речь идето недостатках в подготовке к зиме, о производственных неполадках.Редколлегия информирует читателей о работе профсоюзной организации. В номере рассказывается о решении профсоюзного комитета лишить права на квартиру в доме самстроя тов. Колясникова, который не принимает участия в строительстве.Помещены другие материалы.Знакомство с газетой «Кирпичник» дает право сделать вывод, что ее редколлегия серьезно выполняет поручение коллектива.

По следам наших
выступлении

«Доброта» за счет государства»
В корреспонденции под таким 

заголовком, опубликованной в 
№ Ш нашей газеты, рассказыва
лось о фактах незаконного отпу
ска песка и известкового раство
ра из цеха товарного бетона и 
раствора завода железобетонных 
изделий № 1 (начальник цеха Ге
оргиев А. М.).

Как сообщает редакции дирек
тор завода тов. Рычков, с заст
ройщика Миронова взыскано в ок
тябре за полученный песок и ра
створ 586 рублей. Начальнику це
ха тов. Георгиеву объявлен стро
гий выговор, он предупрежден, 
что при повторении подобных слу
чаев он будет отстранен от ра? 
боты.

В целях пресечения возможно
сти хищения продукции цех ограж
ден забором и вводится пропуск
ная система.



За специализацию 
управлений

Вот уже прошло два года, как 
в 774 и 752 строительных уп
равлениях 89 треста были орга
низованы специализированные 
участки: нулевого цикла, обще
строительных и отделочных работ. 
Безусловно, такая специализация 
сыграла положительную роль. Она 
не только повысила ответствен
ность инженерно-технических ра
ботников за порученное им дело, 
но и способствовала увеличению 
производительности труда и по
вышению качества. Это можно 
проследить хотя бы на примере 
774 управления.

Если среднемесячная произво
дительность труда на одного ра
бочего в 1955 году составляла 
2 738 рублей, то после организа
ции специализированных участ
ков в 1957 году она уже равня
лась 3 716 рублей. А средняя за
работная плата возросла с 751 до 
943 рублей в месяц.

Специализация отразилась по
ложительно и на ряд других важ
нейших показателей. Так, если 
раньше пятиэтажный дом строил
ся полтора-два года, то сейчас 
такие дома строятся в два раза 
быстрее. Дом № 3—4 для треста 
выстроен за 167 рабочих дней, 
интернат — за семь месяцев 
и т. п. Только в прошлом году 
было сдано в эксплуатацию на 
5 700 квадратных метров жилья 
больше, чем в 1955 году.

Но вместе с тем специализация 
участков имела свои отрицатель
ные стороны. Были случаи, когда 
коллективы этих участков одно
временно работали на одном объ
екте. Нарушалась технология 

строительства. Возникали недо
разумения при расходе материа
лов: леса, раствора и т. п.

Вот почему на постоянно дей
ствующем производственном сове
щании 89 треста на днях был по
ставлен вопрос о создании спе
циализированного управления по 
отделочным работам.

Обсуждение прошло с большой 
активностью. С докладами высту
пили начальники 742 и 774 уп
равлений тт. Богусевич и Петро
сов. В прениях участвовало 13 
человек —• это» бригадиры, ма
стера, начальники участков, ра
ботники производственно-техниче
ских отделов, главные инженеры. 
Все они высказались за создание 
в тресте специализированного от
делочного управления.

Постоянно действующее сове
щание считает, что проведение 
специализации в целом по тресту 
будет прежде всего способство
вать ускорению темпов строитель
ства. А поэтому рекомендовало 
руководству треста не позже, чем 
в первом квартале 1959 года, соз
дать специализированное отделоч
ное управление на базе имеющих
ся отделочных участков в 752 и 
774 управлениях с тем, чтобы 
оно проводило отделочные работы 
во всех управлениях треста и вы
полняло все виды отделки: ма
лярные, штукатурные, плиточно- 
мозаичные, стекольные, столяр
ные работы, а также ряд плот
ничных.

Н. ГУСЕВ, 
секретарь постоянно 

действующего производ
ственного совещания.

Отлично работает в бригаде гов. Булганиной плиточница ком
сомолка Люба Ильичева. На строительстве цеха этилена для 
завода «Пластмасс» она выполняет полторы нормы.

На снимке: Л. Ильичева.
Фото А. Мусина, 
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И быстрее 
и легче

Спросите у Любого автомоби
листа, особенно у слесаря-ремонт
ника, легко ли в случае необходи
мости снять коробку скоростей 
грузовой автомашины, например, 
ЗИС-5. Каждый ответит, что это 
тяжелая и кропотливая работа, 
с которой едва справляются три- 
четыре человека.

А вот во второй автотранспорт
ной конторе на этот вопрос отве
тят по-другому: «Да, было й у 
нас тяжело. Было, да не стало».

Проблему решили рационализа
торы конторы, ремонтники тт. Ба
бара и Хребтов. Они сконструи
ровали простое и удобное в экс
плуатации приспособление, позво
ляющее механизировать трудоем
кую операцию съема коробок. Те
перь мускульную силу людей за
менила лебедка, легко извлекаю
щая тяжелую коробку скоростей.

Приспособление тт. Забары и 
Хребтова, облегчающее и уско
ряющее процессы снятия коробок 
скоростей автомобилей ЗИС-5, за
служивает внедрения и в других 
автохозяйствах. А. САБО,

и. о. главного инженера
АТК № 2.

план экономии от рационализации 
за девять месяцев выполнен на 
108 процентов, но в новаторскую 
деятельность не вовлекаются ши
рокие массы рядовых строителей. 
Особенно плохо с рационализаци
ей обстоит в управлениях № 766 
и строительно-монтажном № 2.

Выступающие говорили о недо
статочном контроле за выполне
нием организационно-технических 
мероприятий. Неудовлетворитель
но обстоит дело с организацией 
хозрасчетных бригад и низового

Что нроется за средними цифрами
Борьба за снижение себестоимо

сти строительных материалов, из
делий и конструкций — это борь
ба за удешевление строительства 
жилых, промышленных и куль
турно-бытовых зданий и сооруже
ний. А это, в свою очередь, ре
зерв высвобождения средств на 
возведение еще большего количе
ства жилищ, школьных, 
клубных, больничных 
зданий, заводских корпу
сов и т. д.

Вот почему вопросы 
снижения себестоимости 
должны всегда оставать
ся в центре внимания. 
Вот почему об этом не 
вправе забывать и некоторые ру
ководители и работники пред
приятий треста «Стройдеталь-70».

Подведены итоги производст
венной деятельности треста за де
вять месяцев 1958 года. Госу
дарственный план по выпуску ва
ловой продукции выполнен на 
112 процентов. Выпущено сверх 
плана 18 тысяч кубометров сбор
ного железобетона. План по выра
ботке на одного промышленного 
рабочего выполнен на 103,6 про
цента.

Плановое задание по снижению 
себестоимости сравнимой продук
ции на третий квартал было уста
новлено в размере 4,9 процента, а 
выполнено на 5,2. А за девять ме
сяцев себестоимость сравнимой 
товарной продукции снижена на 
6,1 процента при плане 4,8.

Производство стройматериа
лов — дело для нас пока убыточ
ное. Планом на девять месяцев 
предусматривались убытки в сум
ме 5,6 млн. рублей. Фактически 
же они составили лишь 2,4 млн. 
руб., то есть 43 процента к пла
ну. Как видите, общие показате
ли неплохие.

Однако они не дают правиль
ного представления о том, полно
стью ли были исчерпаны возмож
ности в деле удешевления продук
ции. Анализ финансовых резуль
татов производственной деятель
ности треста показывает, что ре

зервы снижения себестоимости 
были использованы далеко не пол
ностью, причем на отдельных 
предприятиях борьба за удешев
ление продукции, по существу, 
почти не велась.

Прежде всего необходимо отме
тить, что основной причиной зна
чительного снижения плановых 

На предприятиях треста 
„Стройдеталь-70“ велики еще 

резервы снижения себестоимости
убытков явилось изменение опто
вых цен на столярку и прочие из
делия деревообработки. Благодаря 
повышению этих цен в среднем на 
25 процентов по сравнению с су
ществовавшими до первого января 
1958 года, плановые убытки ав- 
томатически снизились за период 
девяти месяцев на 2,8 млн. руб
лей.

Лучших результатов по сниже
нию себестоимости продукции до
бился коллектив завода железо
бетонных изделий № 1 (директор 
тов. Рычков). На этом крупней
шем предприятии треста от сни
жения только сравнимой товарной 
продукции сэкономлено 2.750 ты
сяч рублей. Если в 1957 году се-

1. Средняя выработка на одного 
промышленного рабочего: 
а) в рублях
б), в тыс. штук кирпича

2. Съем кирпича с одного кубо
метра канала печи (штук)

3. Потери от брака (в процентах 
от себестоимости валовой 
продукции)

4. Расход заработной платы про- 
мышлен. рабочих на одну ты
сячу штук кирпича (руб. и 
коп.).

5. Себестоимость одной тысячи 
штук кирпича (руб. и коп.)

6. Снижение себестоимости по 
сравнению с прошлым годом 

(в процентах) 

бестоимость железобетонных из
делий составляла 437 руб. 34 коп. 
за один кубометр, то за девять 
месяцев 1958 года она составила 
всего 374 руб. 53 коп. По срав
нению с прошлым годом, на этом 
заводе снижена себестоимость од
ной тысячи штук условного кир
пича в шлакоблоках на 26 руб

лей, одного кубометра 
крупных блоков — на 
62, бетонных изделий — 
на 32 и товарного раст
вора — на 17 рублей.

Значительные успехи 
в борьбе за снижение се
бестоимости достигнуты 
на Нижне-Исетском заво

де железобетонных изделий, Суг- 
рэсском шлакоблочном и Уктус- 
ском кирпичном заводах.

А вот на Шувакишском кирпич
ном заводе (директор тов. Кашу- 
тин) дело гораздо хуже. Это осо
бенно хорошо видно из сравнения 
некоторых экономических показа
телей деятельности предприятия 
за девять месяцев, с показателями 
Уктусского кирпичного завода, ра
ботавшего в аналогичных усло- 

' виях.

Шувакишский Уктусский

15964 20656
74,2 102,7

1417 1683

4,2 2,7

98-51 79-53

277-83 243-56

0,6 3,3

В ТРЕСТЕ «Жил- 
строй» состоя
лось собрание 

хозяйственного актива. На нем об
суждались итоги работы за де
вять месяцев и задачи на чет
вертый квартал.

С докладом выступил управ
ляющий трестом тов. Корнилов.

На собрании шла речь о том, 
как наверстать допущенное в 
минувшие месяцы отставания. 
Ведь коллектив недодал сверд
ловчанам три тысячи квадратных 
метров жилья, допустил убытки 
в сумме 706 тысяч рублей.

На собрании указывалось, что 
хотя небольшие улучшения есть в 
рационализаторской работе и

Приведенные цифры говорят 
сами за себя.

О какой борьбе за снижение се
бестоимости продукции на Шува- 
кишском заводе можно говорить, 
если произведенной ревизией 
здесь вскрыты такие серьезные 
нарушения производственной и 
хозяйственной дисциплины, как 
систематическое содержание сверх
планового количества рабочих. В 
результате этого только за первое 
полугодие допущен перерасход 
фонда заработной платы на 96г6 
тысячи рублей. Здесь нередки бы
ли случаи приписок и завышения 
объемов работ в нарядах рабочих, 
систематически перерасходовалось 
топливо. За девять месяцев стои
мость бракованной продукции со
ставила 215 тысяч рублей.

Существуют неполадки и на 
таких предприятиях треста, кото
рые, казалось бы, успешно выпол
няют задания, установленные го
сударственным планом. Взять хо
тя бы Еланский песчаный карьер 
(начальник карьера тов. Руцкий). 
Здесь значительное перевыполне
ние плановых заданий по выпу
ску валовой продукции, по номен
клатуре и по снижению себестои
мости сравнимой продукции не 
может скрыть сверхплановых 
убытков, которые в третьем квар
тале составили 97 тысяч рублей, 
а с начала года —.223 тысячи 
рублей.

Особенно серьезно отражается

За сдачу жилья в срок
планирования. Слабо осуществ
ляется взаимный контроль за ка
чеством строительства.

Собрание решило ликвидиро
вать допущенное отставание в 
сдаче жилья, сдать объекты с по
вышенными оценками, энергичнее 
развернуть работы на задельных 
объектах, которые подлежат сда
че в первом квартале будущего 
года.

Решено также улучшить работу 
с новаторами производства и за 
счет внедрения рационализатор
ских предложений дать не менее 
300 тысяч рублей экономии.

на себестоимости товарной про
дукции беспечное отношение ру
ководителей карьера в лице на
чальника участка тов. Ельченко- 
ва, мастера тов. Чистополова и 
самого Руцкого к оформлению 
сменных рапортов механизаторов 
из управления механизации № 1.

Вот, к примеру, самые свежие 
факты. Бульдозерист тов. Медве
дев за первую половину октября 
«заработал» 3116 рублей, что со
ставляет по 26 рублей за час, 
или по 200 с лишним рублей за 
смену (!) Бульдозеристам тт. Ка- 
зикову и Наумову за этот же пе
риод были закрыты наряды — 
первому на 2946 рублей и вто
рому — на 2293 рубля.

За 15 дней октября управление 
механизации № 1 предъявило 
Еланскому карьеру счет за ис
пользование механизмов на сумму 
110.292 рубля. Если подсчитать 
«выполненные» объемы работ, то 
получится, что каждый бульдозер 
или скрепер сделал работ вчет
веро больше нормы. Вполне ясно, 
что это — «липа».

Вот что кроется за благополуч
ными средними экономическими 
показателями предприятий нашего 
треста. Приведенные факты на
глядно показывают, как много 
еще у нас неиспользованных ре
зервов снижения себестоимости 
продукции. Н. НИКОЛАЕВ, 

начальник планового отдела
треста «Стройдеталь-70».



Когда за дело берутся все
Если сравнить данные за ян

варь и сентябрь, то число рабо
чих в третьем стройуправлении 
треста «Южгорстрой», допустив
ших прогулы по неуважительной 
причине, составляет в январе 32, а 
в сентябре — два. Хозяйствен
ные руководители и обществен
ные организации этого управле
ния сумели создать здесь нетер
пимое отношение к прогульщи
кам. привлекая их к ответу за 
каждый потерянный рабочий час.

В том, что это так, убедиться 
не трудно. Из месяца в месяц в 
управлении присуждается пере
ходящий вымпел и денежная пре
мия бригаде, победившей в со
ревновании. Условия соревнова
ния предполагают не только 
борьбу за высокую выработку и 
качество, но и за образцовую 
трудовую дисциплину. Если в 
бригаде сделан хоть один про
гул — ее лишают первого места.

Вот почему на участке ведет
ся непримиримая борьба с нару
шителями трудовой дисциплины.

Восемнадцатого-двадцатого чи
сла каждого месяца на открытом 
заседании постройкома, которое 
обычно проводится с участием 
бригадиров, мастеров, прорабов и 
лучших рабочих управления, 
подводятся итоги соревнования.

—■ Эти заседания, — расска-

мовольно уехав домой. Его на 
месяц лишили права работать в 
бригаде. Это подействовало. И 
когда его снова поставили камен
щиком, он стал одним из лучших 
рабочих своей бригады.

А вот еще пример. В декабре 
прошлого года пришел на строй
ку Федор Будник и сразу же за
рекомендовал себя недисципли
нированным человеком. Не захочет 
выполнять задание — не заста
вишь, после получки по несколь
ку дней не являлся на работу. 
Сначала его предупредили. Не 
помогло. Попытались его вразу
мить начальник управления и 
представители партийной и 
профсоюзной организаций. Но и 
это не подействовало. Тогда чле
ны редколлегии газеты «Вилы в 
бок», инспектор по кадрам тов. 
Докукина, старший экономист 
Гаврилова и прораб тов. Фомин 
выпустили специальный номер и 
зло высмеяли Будника. О про
гульщике узнали все работники 
управления. Так или иначе, но 
коллективу удалось «добить» ло
дыря и теперь имя его вычеркну
то из списка прогульщиков.

Безусловно все эти мероприя
тия не могли не сказаться на 
результатах. Но они были бы 
еще лучше, если бы действовал 
товарищеский суд. Формально в

жит партийное бюро. Иногда пар
тийное бюро поручает членам 
своей организации провести ра
боту по укреплению трудовой 
дисциплины в той или иной 
бригаде. Так, помощнику на
чальника управления коммунисту 
тов. Романову было поручено по-

Пока эти девушки учатся в строительном училище № 18. Но 
недалек тот день, когда они вольются в ряды строителей Сверд
ловска.

Веселую ватагу девушек мы сфотографировали на строительстве 
завода «Пластмасс», куда они пришли на практику.

На снимке (слева направо): Нина Косырева, Тамара Овчин
никова, Тамара Девятых, Валя Шабалина.

Фото А. Мусина.

зывает главный инженер строй
управления № 3 тов. Лениц, — 
превратились у нас в своеобраз
ные товарищеские суды. Здесь 
не замазывают грехи друг друга 
и уж. конечно, не собираются 
как-то выгораживать лодырей. 
Наоборот, все вместе решают, как 
лучше бороться с ними.

Два последних месяца — ав
густ и сентябрь — переходящий 
вымпел управления держит ком
плексная хозрасчетная бригада 
В. А. Орлова. В ней никто из 24 
рабочих не имеет ни прогула, ни 
опоздания.

Этого удалось добиться благо-

управлении он существует около
трех месяцев, 
прогульщиков 
этому суду. В 
председателя

но ни один из 
не подвергался 

этом большая вина 
постройкома тов.

мочь в укреплении дисциплины в 
бригаде грузчиков тов. Афанасье
ва. Несколько позднее на заседа-

Комсомольские сердца

даря умело : 
видуальной 
строителей, 
дисциплина.

Во-первых

поставленной инди- 
работе с теми из 
у кого «хромает»

прогульщика не
допускают до работы до тех пор, 
пока он не напишет объяснение 
на имя инспектора по кадрам или 
начальника управления. В зави
симости от этого принимается 
соответствующее решение.

Каменщик Геннадий Плюснин 
прогулял в мае четыре дня, са-

Ветрова и секретаря партийной 
организации тов. Костомарова, 
которые недооценили такую важ
ную форму воспитательной рабо
ты.

В этом отношении у строите
лей четвертого стройуправления 
есть чему поучиться. У них рабо
та с нарушителями переносится 
из кабинета начальника управле
ния непосредственно в бригады.

Большую разъяснительную 
работу среди строителей четвер
того управления проводят мас
тера тт. Жданкин и Черемных. 
Нередко можно видеть как они, 
урвав время в обеденный перерыв 
или после смены, проводят с 
рабочими беседу, или разговари
вают с кем-нибудь из нарушите
лей.

Часто на помощь приходит 
стенная газета «Строитель» и 
сатирический листок «Швабра».

Инициативу во всем этом дер- :

нии партийного бюро был 
шан отчет тов. Романова 
деланной работе.

Не стоят в стороне 
мольцы. Они активно

и

заслу- 
о про-

комсо-
помогают

выявлять прогульщиков, проводят 
воспитательную работу. Комсо
мольские активисты вместе с 
секретарем комитета ВЛКСМ Си
моновым взяли шефство над об
щежитием по улице Агрономиче
ской. Они часто бывают там, 
беседуют с жильцами, выясняют, 
кто и по какой причине не вышел 
на работу. Они же участвуют в 
выпуске сатирических листков.

Самые разнообразные формы 
борьбы с нарушителями трудовой 
дисциплины используются в кол
лективах третьего и четвертого 
стройуправлений «Южгорстроя». 
Борьба, эта проводится успешно 
потому, что против лодырей и 
прогульщиков выступают массы, 
все трудящиеся. А когда за дело 
берутся все —успех обеспечен.

А. ШМЕЛЕВА,

Сердца отважных, 
Верных, молодых,— 
В них — радость жизни, 
Счастье дней весенних, 
В них — мужество 
И бурных сил кипенье, 
В них — юный пыл 
Дерзаний трудовых.
Сердца людей, 
Чье каждое дыханье 
Великой Родине 
Принадлежит.
Кто в час ненастный

Сердца, что с партией 
Навеки слиты, 
Несут любовь 
К народу своему, 
Что ненавидят

. Трусость, ложь и тьму 
И для друзей своих 
Всегда открыты.
Я славлю
Чистых сердцем до конца.
Бойцов
Стальной шеренги

Ей помочь 
Любое 
выполнить 
Заданье,

спешит,

готов

В ЧЕС1Ь

комсомола. 
Я славлю ; 
Кто вечно 
Я славлю I 
Геройские

тех, 
духом молод, 
вас, 
сердца!

С. МИХАИЛОВ.

Ю5ИАЕЯ

Для молодоженов
В 89 тресте имеется немало 

молодоженов, не обеспеченных 
квартирами. Зачастую молодые 
супруги живут в разных общежи
тиях. Безусловно, с этим мирить
ся нельзя и общественные орга
низации поставили перед хозяй
ственными руководителями во
прос о том, чтобы для молодоже
нов был отведен специальный дом.

Инициатива общественных ор
ганизаций поддержана. Сейчас 
жилищно-коммунальная контора 
совместно с управлениями №№ 
774 и 234 переоборудует для 
этого общежитие № 5 по улице 
Ползунова. В этих работах при
нимают активное участие те, кто 
будет здесь жить. В. БАРВИН.

Заброшенное общежитие
Общежитие № 3-а по улице 

Агрономической выстроено недав
но—полгода тому назад, и здесь 
поселилось около 500 молодых 
строителей треста «Южгорстрой». 
Но если заглянешь сейчас туда, 
то трудно поверить, что это но
вое здание. Оно доведено до та
кого безобразного состояния, что 
приходится удивляться. Многие 
стекла в окнах побиты, обои в 
комнатах отвалились, а стены все 
избиты гвоздями. Да это и понят
но: здесь нет ни шкафов, ни ве
шалок.

Грязная рабочая спецодежда 
висит в комнатах, в то время как 
сушилка пустует. Пища цриготов-

ляется не на кухне, а в комна
тах.

В комнатах не увидишь ни гра
финов, ни чайников. Питьевая во
да хранится в лучшем случае в 
бачках, но чаще всего в откры
тых ведрах, над которыми неред
ко висит грязная одежда.

Не лучше выглядит и красный 
уголок, он не оборудован. Здесь 
не хватает даже стульев, не гово
ря уже о газетах и журналах. Их 
нет и в помине.

Очень странно, что руководите
ли треста «Южгорстрой», которо
му принадлежит общежитие, не 
принимают мер по наведению в 
нем порядка.

28 октября Дворец культуры 
строителей им. Горького был от
дан в распоряжение молодежи 
треста «Жилстрой». Здесь состо
ялся торжественный вечер, по
священный 40-летию ВЛКСМ.

С интересом прослушала моло
дежь выступление Г. Е. Кохно о 
боевом пути Ленинского комсомо
ла. Затем с приветствиями вы
ступили бывшие комсомольцы — 
старший прораб Д. И. Колесов, 
секретарь парторганизации уп
равления треста Н. Л. Сокоушин.

Под аплодисменты присутству
ющих большой группе передовых 
производственников и лучших об-

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ
ТЕЛЕЙ им. ГОРЬКОГО (тел. 
Д1-52-31. Ул. Первомайская, 24).

2 ноября Академия художеств 
СССР.

КЛУБ СТРОИТЕЛЕЙ ТРЕСТА

В. МИХАЙЛОВ.

Происшествия

Однажды вечером в общежитии строителей 
«Южгорстрой» по улице им. Черняховского № 35 
поднялся переполох: стучали двери, слышалась 
грубая перебранка, раздавались возмущенные 
голоса. Девушки — жители этого общежития 
спешили спрятаться за дверью, как только пья
ный приближался к ним.

Этим пьяным оказался штукатур первого

За дебош—к ответу
стройуправления «Южгорстрой» Евгений Воробь
ев. Ворвавшись в общежитие, он ломился в ком
наты девушек, кричал, ругался, вспомнив всю 
нецензурщину, какую знал.

Когда вызванные на помощь работники Чкалов
ского отделения милиции хотели арестовать 
Воробьева, он оказал им. сопротивление. 'При 
нем было обнаружено холодное оружие.

Скоро хулиган предстанет перед судом.

«ЮЖГОРСТРОЙ» (тел. 
доб. 5-39. Химмаш, ул 
ная).

1—2 ноября Кому 
жизнь.

КЛУБ ДОЦа (тел. 
доб. «клуб», Сибирск: 
8-й километр).

Д2-05-00, 
Инженер-

улыбается

Д2-38-89, 
:ий тракт,

' 31 октября — Дело еще не за
кончено

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

Адрес редакции: Первомайская, 60, комн. 12 и 15, тел. Д1-33-45.

Типография изд-ва «Уральский рабочий». Свердловск, ул. им. Ленива, 49.

Щественников из молодежи были 
вручены Почетные грамоты тре
ста. Их получают секретарь коми
тета ВЛКСМ 75'5 управления Ан
дрей Галухин, член комитета ком
сомола Галина Свинцицкая, ак
тивная общественница Валентина 
Головушкина и другие.

Более двух часов длился празд
ничный концерт. Его давали уча
стники самодеятельности клуба 
треста «Жилстрой».

Молодежь танцевала, пела, иг
рала.

И. КОЧЕТКОВ, 
председатель правления клуба.

1—2 ноября — Сорок первый.
КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 

(тел. Д1-68-86, Березовский тракт).
31 октября Фанфары любви. 
1—2 ноября - Дорогой мой че

ловек.
КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 

Т АЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10. Эльмаш, Рабочий поселок).

1—2 ноября — Лисси.
КЛУБ ТРЕСТА «ЖИЛСТРОЙ» 

(ул. 8 Марта, 104)
31 октября Кому улыбается 

жизнь.
1—2 ноября — Олеко Дундич.

П111Г111||||||||||П|||||||||||||П11Ц|Г

Г Занятие школы рабкоров со- “ 
2 стоится сегодня, в 6 час. 302 
- мин. вечера, в помещении ре-“ 
2 дакции. д

Зам. редактора А. ШЕМЕТИЛО.
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